

INE se declara listo para jornada electoral

CUARTOSCURO.CI

LLEGA EL DÍA DE LA VOTACIÓN

Se instalarán 83 mil 999 casillas en todo el país y habrá 170 mil observadores acrditados por la autoridad

RAFAEL RAMÍREZ

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, aseguró que todo está listo para la jornada electoral del 1 de junio, en la que la ciudadanía elegirá por primera vez a integrantes del Poder Judicial de la Federación.

Durante la inauguración de la macro sala de prensa del Instituto, Taddei estuvo acompañada por cuatro consejeros electorales para dar inicio a los trabajos de cobertura y monitoreo del proceso, al que calificó como "histórico a nivel nacional e inédito en el mundo".

Informó que se prevé la instalación de 83 mil 999 casillas en todo el país y destacó la participación de 170 mil observadores electorales acreditados. A su vez, señaló que 44 mil solicitudes fueron rechazadas por no cumplir requisitos o por vínculos con partidos políticos o programas sociales. Además, confirmó la presencia de misiones de observación provenientes de 40 países.

En materia de seguridad, detalló que el operativo iniciará a las 6:00 horas del domingo, en coordinación con autoridades federales y estatales. En el ámbito federal se recibieron cinco solicitudes de protección para candidatos —cuatro atendidas por el INE y una turnada a un instituto local—, mientras que a nivel local, particularmente en Veracruz y Durango, se han registrado 179 peticiones formales. Este sábado se recibieron nuevas solicitudes que están siendo atendidas conforme al protocolo de atención inmediata.

Uno de los temas que generó mayor atención fue el uso de los llamados

acordeones o guías de votación. Al respecto, el consejero Uuc-Kib Espadas aclaró que no está prohibido que los ciudadanos lleven consigo una guía personal al momento de votar, siempre que no se reparta ni comercialice.

"Lo ilegal es distribuirlos o usarlos para inducir el voto. Cada persona puede llevar un apunte propio sin que eso implique una falta", explicó. Taddei añadió que, si bien no se impedirá el acceso a quienes porten uno, sí se investigarán los casos donde haya entrega masiva o acompañada de dádivas.

También advirtió que el uso indebido de estos materiales podría derivar en impugnaciones posteriores. Y recordó que cualquier intento de coacción para no votar puede ser denunciado ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (Fisel).

Hasta la tarde de ayer, el microsítio y la aplicación Conoce, Practica y Ubica —habilitados por el INE para orientar al electorado— habían recibido más de 17 millones de visitas, con un promedio de uso por persona de nueve minutos.

Al término del evento, se firmó un memorándum con la Fundación Internacional para Sistemas Electorales (IFES). Su vicepresidenta, Katherine Ellena, reconoció el trabajo del INE al organizar este proceso "con eficacia, pese a las limitaciones".



GUADALUPE TADDEI

PRESIDENTA DEL INE

"La participación informada será clave para la integridad democrática de nuestro país"





Guadalupe Taddei Zavala en la inauguración de la macrosala de prensa del INE

